







pemimpin golongan tertentu di Khurasan yang kurang menyukai dominasi Baghdad atas negeri mereka.

Perpecahan kedua saudara ini bertambah serius setelah Al-Amin mengubah isi piagam wasiat Harun ar-Rasyid yang menyatakan bahwa Harun ar-Rasyid akan melantik al-Ma'mun setelah al-Amin serta meletakkan wilayah Khurasan hingga Hamdan di bawah pemerintahan al-Ma'mun, namun Khalifah al-Amin justru mengangkat Ali bin Isa menjadi gubernur Khurasan. Kemudian sebuah angkatan perang, yang menurut sebuah riwayat, berjumlah 40 ribu orang, dipersiapkan untuk membebaskan Khurasan. Untuk menghadapi bala tentara yang besar ini, Al-Ma'mun mengangkat Thahir bin al-Husain (775-822 M) untuk memimpin satu unit pasukan sekitar 5.000 orang. Thahir bin al-Husain sendiri menyatakan bahwa ini merupakan misi bunuh diri. Akan tetapi, ketika kedua pasukan bertempur di pinggir kota Rayy pada bulan Mei 811 M, Ali bin Isa dari pihak Baghdad terbunuh dan pasukannya berserakan.

Para sejarawan memandang perselisihan antara al-Ma'mun dan al-Amin sebagai perselisihan antara orang-orang Persia dan orang-orang Arab. Karena dalam perselisihan tersebut, al-Ma'mun didukung oleh orang-orang Persia, sedangkan al-Amin yang ibunya orang Arab didukung oleh orang Arab. Ini berarti kemenangan “pengaruh” Persia atas pengaruh Arab.



















4. Ucapan dia a.s. : “Kemenangan keadilan atas kedzaliman lebih besar artinya dari pada kemenangan kejahatan atas orang yang didzalimi.”
5. Ucapan dia a.s. : “Barang siapa yang keliru dalam hal sasaran yang akan dituju, maka upayanya akan menyia-nyiakannya.”
6. Ucapan dia a.s. : “Barang siapa yang memiliki tiga hal, niscaya tidak akan menyesal, yaitu : meninggalkan ketergesa-gesaan, melakukan musyawarah, dan bertawakkal kepada Allah.”
7. Ucapan dia a.s. : “Seandainya si bodoh mau berdiam diri, niscaya orang banyak tidak akan berselisih.”
8. Ucapan dia a.s. : “Janganlah engkau percepat suatu perkara sebelum sampai masanya, agar engkau tidak menyesal.”
9. Ucapan dia a.s. : “Allah mewahyukan kepada salah seorang Nabi-Nya, Adapun zuhudmu di dunia adalah engkau segera beristirahat, adapun pengabdianmu kepada-Ku adalah engkau memperkuat agama-Ku. Tetapi apakah engkau memusuhi seseorang demi untuk-Ku dan berpihak kepada-Ku dengan sebenar-benar berpihak?”
10. Ucapan dia a.s. : “Orang mukmin itu butuh taufiq Allah, peringatan dari dirinya sendiri dan menerima nasehat dari orang yang menasehatinya.”

Imam al-Jawad a.s. memberikan semua wasiat dan pengarahan ini dengan maksud untuk menunjukkan kesalahan-kesalahan dan kelemahan-kelemahan dalam kegiatan para sahabatnya dan apa yang telah dilakukan oleh para pemberontak Alawiyyin serta sebab-sebab kegagalan mereka,

tidak berhasilnya gerakan mereka, sehingga kegagalan tersebut tidak berulang pada sahabat-sahabatnya.

Wasiat-wasiat, pengarahan-pengarahan yang telah kami kutip di atas, semuanya mengungkapkan kepada kita bahwa Imam al-Jawad a.s. mengandalkan kepada para sahabat dan pengikutnya untuk melaksanakan tugas risalah dan politik yang besar. Oleh karena itu, dalam sejumlah hadis, dia mengukuhkan hal-hal sebagai berikut :

1. Berinteraksi dengan peristiwa-peristiwa dan tindak-tindak penindasan politik dan intelektual dengan kewaspadaan, menggunakan akal dan tidak terbawa oleh emosi dan reaksi semata-mata, jangan menentang arus yang terlalu besar dengan kekuatan perlawanan yang lemah, sehingga kedudukan mereka tidak merugi dan musuh memperoleh keuntungan, sebagaimana yang dituturkan dalam riwayatnya mengenai wasiat Imam Ali a.s. kepada Qais bin Sa'd, yang dia ulang-ulang kepada para pengikut dan para sahabatnya agar mereka mengambil pelajaran dan tidak terjerumus ke dalam kesalahan yang telah menimpa sahabat mereka.
2. Pesan dia yang diwanti-wanti kepada para sahabatnya bahwa kesempatan adalah sesuatu yang hanya singgah sesaat saja, dan karenanya mesti dimanfaatkan seefektif mungkin untuk menyebarluaskan pemikiran mereka, memperdalam akar politik mereka dan memperkokoh kedudukan mereka di tengah-tengah umat, di samping segi pendidikan umum yang terkandung dalam wasiat ini,



